

El movimiento neocatecumenal en el contexto religioso español

Carmen Castilla Vázquez
Universidad de Granada
mccv@ugr.es

Sesión temática a la que se inscribe: Sectas, cultos y minorías religiosas.
Reconocimiento, institucionalización y estigma

Resumen

En el panorama actual, las creencias religiosas continúan desempeñando un papel significativo, desafiando las predicciones formuladas por influyentes pensadores del siglo XIX como Emile Durkheim o Max Weber, quienes auguraban su desaparición como una consecuencia natural del proceso de modernización. Sin embargo, en el siglo XXI, las Ciencias Sociales, especialmente a través de disciplinas como la Antropología y la Sociología, han revelado la escasa validez de tales pronósticos históricos. La diversidad y complejidad de las nuevas formas de experiencia religiosa indican que estamos presenciando una globalización de los movimientos religiosos. En esta comunicación, exploramos la naturaleza plural, dinámica y conflictiva de la España contemporánea a través del prisma religioso. Para ello y teniendo presente la diversidad de grupos, nos centramos en un caso específico: el movimiento neocatecumenal. Se trata de un grupo religioso conservador que surgió en España en la década de 1960, en el contexto de la Iglesia católica posconciliar. Este movimiento religioso, liderado por laicos, sigue siendo relevante y activo en la España actual, lo que nos insta a reflexionar sobre su impacto y su perdurabilidad en el tejido social contemporáneo.